

Klerikerstreit geht weiter:

Bischof Müller entzieht kirchenkritischem Professor Jilek die Lehrerlaubnis

Regensburg. (dpa) Nach einem Streit mit dem Regensburger Bischof Gerhard Ludwig Müller ist dem Theologieprofessor August Jilek von der Kirche die Lehrbefugnis entzogen worden. Der Liturgiewissenschaftler der Universität Regensburg habe erwogen, aus der katholischen Kirche auszutreten, erklärte Bistumssprecher Dominik Wanner am Dienstag. Der Professor ist Berater des von Müller als Pfarrer des niederbayerischen Bogen-Oberalteich entlassenen Priesters Hans Trimpl. Jilek erklärte, er wolle noch keine Stellungnahme zu dem Vorgang abgeben.

Laut Wanner hat die Bildungskongregation des Vatikans mittlerweile erklärt, dass der Professor von seiner Lehrtätigkeit zu suspendieren und aus der theologischen Fakultät zu entlassen sei. Sollte Jilek noch weiterhin Lehrveranstaltungen an der Universität anbieten, hätten diese mit der Kirche nichts mehr zu tun, sagte der Bistumssprecher.

Bischof Müller hat nach Angaben der Diözese mittlerweile dem bayerischen Wissenschaftsminister Thomas Goppel (CSU) die Beanstandung von Jilek mitgeteilt. Von dem Ministerium war am Dienstag zunächst zu dem Vorgang keine Stellungnahme zu erhalten.

Die Chronik der Ereignisse:

Hören Sie: Trimpl will Dokumentation über seine Situation veröffentlichen

Gericht und Vatikan bestätigen Bischof

Auch der Berater von Pfarrer Trimpl gerät ins Visier von Bischof Müller

Der Streit eskaliert: Bischof Müller droht "Rebellenpfarrer" Trimpl mit Entlassung aus dem Klerikerstand - "Fortgesetzter Ungehorsam"

Neuer Pfarrverwalter will "Dialog" - Fall liegt in Rom

Suspendierter Pfarrer Trimpl feiert mit 100 Gläubigen trotz Verbots Messe

Suspendierter Pfarrer lädt Gläubige trotz Verbots zu Gottesdienst ein

Pfarrer Trimpl wendet sich an Heiligen Stuhl: Rom soll Rechtmäßigkeit der Suspension überprüfen

Pfarrgemeinde Oberalteich lässt Gespräch mit dem Generalvikar platzen

Klage gegen Regensburger Bischof Müller: Oberalteicher Pfarrer Trimpl will sich über seine Doppelstrategie nicht äußern - Bruch des Weiheversprechens?